

# La Voz de Menorca

Número suelto . . . 10 céntimos  
Número atrasado . . . 20

DIARIO REPUBLICANO

Año XX - Número 6541

Subscripción  
En la Isla, al mes . . . Ptas. 2'00  
Resto de España . . . 3'00  
Extranjero, al año . . . 50'00

MAHÓN, MARTES 17 MARZO 1925

Redacción y Administración:  
CALLE NUEVA.—Teléfono 160

## BREVIARIO

### Serpentinos

(De «El Mercantil Valenciano».)

Tiene gracia, pero remuchísima gracia, lo que vienen haciendo algunos semipensadores que la han dado en seguir al pie de la letra, lo de «a moro muerto gran lanzada».

Esos tales, que abominan hoy del viejo régimen político, que incluso han llegado a meterse con los hombres del pasado régimen político, aprovecharon todos los defectos de la situación, todas las corruptelas y vicios, para sacar tajada.

No aciertan a ver, o creen que los demás no aciertan a ver, que precisamente la vieja política de trampa y comodín se produjo por ese sistema de falta de convicciones, de carencia de ideales, de amor al medro, de serpiente continuo.

Moldea al político el ambiente. Un medio de concupiscencia no puede producir una política honrada, severa, moral y digna; un medio de engaño, de falsedad, de impudor, no puede dar de sí políticos decentes, leales, serios, viriles.

Si, serpentearon no pocos de los que han pretendido ejercer de preceptores, dirigir el pensamiento, acaparar la mentalidad. Pasaron de fustigadores a incensadores, de iconoclastas a idólatras, de una oposición formidable a una adulación execrable.

¡Y ahora embisten contra la vieja política otra vez! Sólo que antes hicieron por interés, y ahora lo hacen por ingratitud. Primero hacían mercancía de sus ideales; después reniegan de sus protectores. Se explica perfectamente. Envilecida la conciencia, ¿cómo esperar el respeto? Del árbol caído todos hacen leña.

Malos, rematadamente malos eran nuestros políticos. Despreciables, extraordinariamente despreciables son los que los ensalzaron o secundaron y descubren su proceder hipócrita con la censura «a posteriori», ensañándose con el caído.

Uno de los tipos que tengo en cartera esbozados es el del señor que ya no nos necesita. Ciertos señores que han creído influir en el pensamiento español, «ya no necesitan» a los que gobernaron. Si los necesitan. Pero en realidad ven que «están verdes». Y tornan a querer influir en la estructura social española, apelando otra vez al serpiente. Sus censuras a la vieja política no son otra cosa. Serpentean en todo lo que han hecho en su vida. Leed sus obras, analizad sus actos: todo escurridizo, nada consecuente.

Cabe rectificar las ideas. Pero no cabe borrar las acciones. Nos explicamos el anarquista que pasa a ser conservador, y el conservador que pasa a ser ácrata. Pero la prudencia más elemental obliga a hablar con cierta parsimonia de aquello que se ha abandonado, que ya no nos satisface. Y más cuando se aprovechó, incluso «panecillo» de una política nefasta, de procedimientos funestos. Lamer las plantas del gran señor y luego morderle, es propio de canes. ¡Qué digo!... escasos son los ejemplos ni aun en la raza canina.

Caíen siquiera por pudor los que alentaron en una charca, los que nutrieron en la corraliza, los que acertaron a subir pisando y removiendo lodo. No intenten convencernos de lo que antes que ellos estábamos ya convencidos, pues ni han de decirnos nada nuevo ni hemos de hacer caso de lo que puedan decirnos.

SEBASTIAN GOMILA.

## Foot - Ball

El importante diario «La Vanguardia», de Barcelona, en su edición del día 12 del corriente publica el siguiente artículo:

### «Minucias federativas»

Ayer leímos en un colega un acuerdo tomado por la Federación Catalana que, a pesar de referirse a un club de modestísima categoría, no dejó de sorprendernos. Como se ve los asuntos federativos todavía se discuten y resuelven en familia, con una fobia a darles publicidad verdaderamente sospechosa, y tenemos que enterarnos de las determinaciones que se toman, por colegas más afortunados o por noticias que nos llegan de alguna de las partes interesadas.

En este caso la primera noticia la tuvimos por el primer conducto de los dos que quedan mencionados, y después hemos sido informados más ampliamente por el club que aparece y se dice víctima del acuerdo de referencia.

Este no es otro que una descalificación a perpetuidad de cinco jugadores de Mahón.

Como las ejecuciones en masa, la inhabilitación por la vida de un grupo de jugadores es siempre, un indicio de abuso de poder, sin que afirmemos que en este caso lo sea aun cuando nos quede la sospecha fundada de ello.

Estos jugadores descalificados a perpetuidad lo han sido, según parece, por agresión al árbitro, y nosotros, que en toda ocasión hemos aplaudido cuanto tienda a robustecer la autoridad de los jueces de campo, y todas las sanciones que se aplican por agresiones a los mismos, hemos de extrañar que hayan sido cinco los que hayan faltado de obra en este partido a que nos referimos.

¿No será que ha intervenido un mucho la imaginación al relatarse los hechos? ¿No habrán aumentado desmesuradamente la severidad del castigo las relaciones de parentesco del árbitro señor Rosell con su homónimo que forma parte del comité de la Federa-

ción? ¿No ha podido darse el caso de que la excesiva severidad esté en razón directa con la falta de adhesión del club castigado al Comité provincial de Baleares?

Estas y otras dudas más se nos sugieren ante una medida tan extraordinaria, que conociendo el estado del fútbol isleño son de toda lógica. Mas, porque habiendo intervenido la autoridad judicial con motivo de los incidentes que se produjeron en el partido a que nos referimos, aquella sólo pudo determinar concretamente la culpabilidad de dos jugadores, y aun, de uno de ellos las pruebas deben de ser tan poco sólidas, que se ha recurrido a la autoridad judicial superior.

En suma, que nos parece que en este caso se ha aplicado un código distinto del que hubiera servido en otras circunstancias, y por sí nuestra impresión fuese errónea, para desvanecer todo recelo acerca de la rectitud de su actuación, al comité federativo le conviene dar a la opinión pública las explicaciones a que ésta tiene derecho.

Le interesa también a nuestra Federación demostrar con toda claridad que el fútbol de las Baleares, con toda la autonomía a que tenga derecho, no es un cantón independiente o un coto cerrado, como pudiera sospecharse por la actuación de su comité provincial.

## O CASION

para los aficionados a los recreos marítimos.

PARA VENDER: Un almacén con altos y bajos situado en Vista Alegre. Un bote de recreo con vela y motor móvil.

Una casa de recreo en el predio de San Antonio, junto al mar, frente al Hospital militar.

Para informes en esta imprenta. a

Para alquilar: Casa calle de Isabel II número 18.

Tiene amplia cochera para carruajes independiente de la entrada principal del edificio.

Posee también sótanos espaciosos y propios para cuadras.

Precio módico.

Informes, Gracia 47 a

## TEATRO PRINCIPAL

SOLEMNIDAD ARTISTICA que para fomento de la Colonia Escolar de esta ciudad se celebrará el día 17 de Marzo de 1925 a las cinco de la tarde.

1.º Sinfonía.

2.º El entremés, original de los señores Alvarez Quintero (J. y S.), titulado

## Lo que tu quieras

3.º La comedia en dos actos de los mismos autores

## EL NIDO

4.º Reproducción viviente de obras de arte inspiradas en modelos clásicos.

Jueves próximo: La sombra del pasado

Por la ex-esposa de Charlot, Mildred Harris Chaplin.

Proyección extra producciones modernas COSMOPOLITAN CINE SANTA ANA, 21 De lo más nuevo y lo más bueno lo mejor

Hoy martes 17 Marzo 1925.—A las 9 y cuarto.

Gran sesión popular :: Entrada única, 0'25

Ultima proyección de la lujosa película que tanto éxito ha tenido en Mahón

Los amores de un Príncipe o El Carrusel de la Vida

Toda e tera. Dos jornadas. 10 partes.

Magistralmente interpretada por Mary Philbin, una de las estrellas más hermosas y admiradas de la pantalla.

No deje usted perder la ocasión de ver por última vez esta grandiosa película, una de las mejores que se han proyectado y que figura en la clase de super-joyas.

Jueves. Estreno

## Contra la ley

A las 5 y tres cuartos y 9 y cuarto.

## Cine España

Jueves día 19 de Marzo de 1925.—A las 6 y a las 9.

UN SELECTO E INTERESANTE PROGRAMA

Estreno de la bellísima cinta, dividida en cinco partes, de gran interés y éxito

## Venganza cumplida

Película de una emotividad grandísima, bella y delicada.

Resto de programa interesante.

Sábado día 21. Un acontecimiento más. Estreno de la gran película dramática

## Lobos de mar

Por DOROTTY GLIUS.

En breve: Grandes acontecimientos

María del Carmen :: Rudeza inflexible

## CASINO DEL CONSEY

Hoy martes día 17 a las 6 en punto de la tarde

Colosal sesión popular ::

Entrada 0'25 céntimos

Ultima proyección del grandioso nuevo éxito de este cine

## El Apóstata

Creación monstruo del gran actor Jhon Gilbert, secundado por las grandes artistas Bárbara La Marr y Bessie Love.

Jueves, festividad de San José

Sesiones a las 6 y a las 9 y media

## La pequeña bailarina

Domingo: EL PAVO REAL, grandiosa super producción marca Metro.

Próxima semana: LOS MISERABLES, la obra cumbre de Victor Hugo por Farnum.

## Noticias marítimas

Depósito de barcos inactivos amarrados

Se ha resuelto de R. O. que el puerto de Mahón sea uno de los que se habiliten para depósito de barcos inactivos amarrados, al igual que otros de la península

Es de desear que vengan pronto unos cuantos barcos de esta clase, que en nada estorban, no perjudican y que en cambio pueden de momento adornar nuestro grandioso puerto y quizá más tarde alimentar la importante industria de desguace.

### Movimiento de buques

Esta mañana a las ocho, había en la pizarra de la Delegación de la Trasméditerránea copia del telegrama siguiente:

«Barcelona 16, 18'50.

Vapor «Jaime II» suspende salida causa mal tiempo, hasta mañana hora itinerario.—Mediterránea.»

—El pailebot «Júpiter», tiene disponible cerca de cien toneladas de mercancías que empezará a embarcar hoy en el puerto de Barcelona.

Probablemente saldrá a últimos de la presente semana.

### El tiempo

Persistió durante el día de ayer, y la pasada noche, el duro ventajal del Norte, que se ha dejado sentir en toda la isla

Con seguridad que los árboles frutales habrán quedado perjudicados

Sigue sin llover, lo que será causa de una mala cosecha de cereales, si no cae a tiempo la deseada lluvia, en bien de nuestros agricultores que desde hace tiempo atraviesan angustiosa crisis.

## Alcaldía de Mahón

### Parada de Sementales

El día 7 del actual, quedó abierto en el Cuartel de Santiago sito en la Avenida de J. A. Clavé (carretera de San Luis), la Parada de Sementales para la próxima cubrición.

Lo que se hace público para conocimiento de los ganaderos.

Mahón a 14 de Marzo de 1925.—El Alcalde, Antonio Victory.

## ESPECTACULOS

TEATRO PRINCIPAL.—Terminadas las temporadas de comedias y dramas volvemos a dedicar esta sección a la cinematografía que casi todo el año la ocupa.

En el primer coliseo se han reanudado las proyecciones con la del film «Pecados de ayer», cinta ya conocida y que ha gustado también ahora.

CINE CONSEY.—Los acreditados artistas Bárbara La Marr, Bessie Love y Jhon Gilbert interpretan en «El Apóstata» un interesante argumento al que va aparejado un estudio psicológico sobre los trastornos mentales subsecuentes a un terrible desengaño.

SALON VICTORIA.—Preciosa y emocionante película de aventuras es la que se titula «El brillante imperial», cinta editada según las normas de la alta escuela artística y en la que en canta y subyuga la bella cuanto notable actriz Marión Davies.

CINE ESPAÑA.—A través de un relato cinematográfico ameno e interesante en la cinematografía «El milagro de Lourdes», se contemplan hermosas perspectivas de dicha ciudad y de la famosa gruta, en alternativa con escenas típicas de las que en aquellos lugares se dan.

TRIANON.—«Velarás por tu hijo» es un himno al amor paternal, la letra animada y viviente la dictan desde la pantalla la renombrada actriz Suzanne Munté y los celebrados actores Enrique Baudin y Andrés Roanne. Los acordes a los que el oído es insensible, hacen vibrar los corazones.

El argumento cautiva la atención y no permite en ningún momento prever el desenlace.

COSMOPOLITAN CINE.—Se dan en este salón de proyecciones películas de primer cartel como lo son las últimamente desarrolladas bajo los títulos «Odisea de una reina» y «Los amores de un príncipe».

La vuelta al proyector de esta última preciosa cinematografía, que en la calle de Santa Ana se da ahora completa en una sola sesión, ha conseguido un éxito comparable al de la primera exhibición de tan selecto film.

